

親と子の教育相談 No. 3



問い合わせ / 寄居町教育委員会 指導班

教育サポートセンター (☎ 581-9993 直通)

相談 中三男子の母です。中二まで不登校で、今は登校していますが、いまだに受験勉強に意欲がわきません。

3月まで不登校で4月から登校しています。欠席や遅刻も多く、授業中はずっと寝ていて、態度や服装で何回も注意を受けました。三者面談で「この成績で私立高校併願は無理なので、県立高校一本だね」と言われました。本人は高校には行きたいのですが、家庭教師が来る時しか勉強しません。受験に本気になってほしいのですが、毎日友だちと遊び、夜中まで携帯メールをしています。

実は気が小さく、私が外出すると必ず携帯に電話してくるのですが、少しでも態度を注意するとケンカになります。どう対応したらよいですか。〔母親Aさん〕

助言 行動が結果となり、自分にはね返ってくることを、ご両親から話し、覚悟ができるようにしてあげてください。

不登校というつらい体験を乗り越えてがんばって登校していることは、ぜひほめてあげてください。不登校中に勉強でつまずいて焦りを感じたり、学校復帰したものの教室で居心地が悪かったりして精神的に不安定になっているのかもしれない。お子さんは不安を素直に言えず虚勢を張ってしまうようですね。

授業態度や規則違反などですねた行動に出たり、友だちやメールに夢中になって現実逃避したりしているように思われます。中三男子でお母さんの外出中必ず電話してくるのも、気持ちの不安定さの表れかもしれません。初めての受験で不安でたまらず、受験が迫っているという現実を受け止められないのでしょうか。



ご両親で打ち合わせして意見を一致させ、息子さんと向き合って話してください。感情的になっては反発するので、淡々とした口調でお子さんの内心の不安を聞き出すようにし、『不安だったんだね』と受け止めた上で『しかし勉強しなければ合格は無理。不合格になった時はどうするのか』『合格したいなら今日から基礎学習を一つでも積み上げ、やるだけやろう』『不登校のつらさを越えられたんだから、きっとできるよ』と、今が現実に向き合うべき時だとはっきり話してみてください。お子さんに自己管理が難しければ、その点にも触れ、学習時間や携帯使用のルールなど、親の管理も必要です。お子さんは息切れしやすいようですから、こまめに励ましや共感をしてあげ、家族の支援をお子さんが実感できるように工夫してみてください。合格をお祈りしております。

〔富田・和泉〕